

Bogotá, 06 de diciembre de 2025

El Foro Nacional de Datos y Estadística continúa su ruta: Bogotá entrega el liderazgo a Cali para la próxima edición

- Cali es la ciudad seleccionada como próxima sede del Foro por su liderazgo en planeación, transformación digital y uso estratégico de datos en la gestión pública.
- El Primer Foro Nacional de Datos y Estadística reunió a 857 participantes en cuatro plenarias de alto nivel y 60 sesiones paralelas, consolidándose como un espacio estratégico para el intercambio de metodologías, innovación y soluciones de datos aplicadas en el país.
- Esta amplia asistencia reflejó el interés y la relevancia del evento para generar espacios de diálogo y para compartir conocimientos, experiencias y tecnología sobre el ecosistema de datos en Colombia.
- Se otorgaron galardones a entidades públicas, organizaciones sociales y equipos técnicos que aportan a ampliar y fortalecer el ecosistema nacional de datos.

Bogotá D.C., 05 de diciembre de 2025. Con el cierre del **Primer Foro Nacional de Datos y Estadística**, el **Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE)** presentó el balance de este encuentro, en el que se destacó el liderazgo de Bogotá como ciudad anfitriona y aliada estratégica para esta primera edición.

Durante los dos días del foro contamos con la participación de 857 personas, entre ellas 437 mujeres y 420 hombres provenientes de la academia, entidades públicas, empresas privadas y organizaciones internacionales. Esta amplia asistencia reflejó el interés y la relevancia del evento para generar espacios de diálogo y para compartir conocimientos, experiencias y tecnología sobre el ecosistema de datos en Colombia.

Las apuestas por la confianza ciudadana

La segunda jornada inició con la plenaria, **Datos con propósito: políticas públicas basadas en datos como catalizador de la confianza ciudadana**, los expertos destacaron el papel de la participación ciudadana y el valor del relacionamiento con las fuentes de información para garantizar estadísticas confiables que fortalezcan la toma de decisiones públicas. Como parte de esta plenaria, se desarrolló el panel **Intervenciones centradas en usuarios y productores: ¿Cómo propiciar entornos de confianza en los datos y estadísticas?**, un espacio que resaltó la importancia de contar con información verificable, oportuna y accesible como base para fortalecer



DANE

Comunicado de prensa

Foro Nacional de Datos y Estadística

Bogotá 2025

la relación entre la ciudadanía y las entidades públicas. Los panelistas coincidieron en que la confianza pública depende, en gran medida, de la capacidad institucional para producir datos de calidad y convertirlos en insumos útiles para la gestión territorial, la seguridad, la planificación urbana y la transparencia.

En su intervención, Edgar Amézquita, representante del DANE a nivel territorial, resaltó la importancia del trabajo en campo y de la construcción de confianza con los informantes: "*La experiencia a nivel territorial se vive de una manera especial porque somos quienes tenemos interacción directa con las fuentes de información. En las territoriales recogemos los datos de todas las operaciones estadísticas del DANE, por eso debemos entrenar a nuestro personal no solo en la técnica de recolección, sino en el relacionamiento con la ciudadanía, brindando confianza y explicando el objetivo de cada encuesta.*" De igual manera, resaltó que "*no es fácil entregar información sobre ingresos, costos o datos sensibles; por eso formamos a los equipos para garantizar que la reserva estadística respaldada por la ley 2335 ofrece tranquilidad a las personas. Nuestro principal trabajo es generar confianza para que los datos entregados sean de calidad y permitan una adecuada toma de decisiones en política pública*".

Por su parte, César Caballero, exdirector del DANE y gerente general de Cifras y Conceptos, abordó el papel de la confianza en la producción estadística y los retos que imponen las nuevas dinámicas digitales. "*La confianza es una construcción social. No es algo que se pide, se construye. Hoy el 31 % de los datos recogidos en encuestas virtuales es fraudulento a nivel mundial. Los agentes artificiales ya pueden superar más del 99 % de las pruebas de calidad, lo que plantea nuevos desafíos. En la economía digital, el contacto humano sigue siendo fundamental: que el DANE continúe hablando con la gente es valioso para mantener ese vínculo. Allí radica la base de la confianza*", puntualizó Caballero.

Buscando promover un diálogo sobre el papel de las alianzas estratégicas en el fortalecimiento de las capacidades estadísticas y en la creación de ecosistemas de datos coordinados, sostenibles y resilientes que permitan dar seguimiento a los avances del desarrollo sostenible en el país y la región, finalizando la tarde, se desarrolló la última plenaria denominada **Prospectiva del desarrollo: Alianzas para el monitoreo de la Agenda 2030**.

Durante el Panel **Alianzas multisector para la aceleración de la Agenda 2030 y para el establecimiento de las nuevas necesidades de las agendas de desarrollo**, se generó un diálogo multisectorial en el que se destacó que la década restante exige ecosistemas de datos más coordinados, resilientes y sostenibles.

El panel también destacó la importancia de avanzar hacia mecanismos permanentes de cooperación que fortalezcan las capacidades estadísticas del país frente a los desafíos actuales y futuros. Se resaltó la necesidad de promover inversiones sostenibles que consoliden infraestructura, talento e innovación en materia de datos, así como de construir ecosistemas



DANE

Comunicado de prensa

Foro Nacional de Datos y Estadística

Bogotá 2025

resilientes capaces de mantener su operación incluso en situaciones de crisis. Los participantes subrayaron que, a medida que se acerca 2030, las alianzas deben evolucionar para permitir un monitoreo más oportuno y flexible, integrando nuevas metodologías y tecnologías que faciliten anticipar tendencias y acompañar los procesos de desarrollo sostenible en el territorio.

La plenaria concluyó que las alianzas deben convertirse en un habilitador para anticipar escenarios de largo plazo y acelerar el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, especialmente en áreas como pobreza, equidad territorial, sostenibilidad ambiental, género, movilidad y salud.

Durante el acto de clausura, la subdirectora del DANE, Andrea Ramírez Pisco, destacó que este Primer Foro Nacional de Datos y Estadística representa un hito para el país y un punto de partida hacia un nuevo ciclo de trabajo colaborativo en torno al uso estratégico de la información. *"Lo que vimos en este Foro demuestra que Colombia tiene el talento, la creatividad y la capacidad institucional para llevar su ecosistema de datos al siguiente nivel. Este encuentro nos reafirma que los datos son un habilitador del desarrollo y un puente entre los territorios, las instituciones y las personas"*, afirmó la funcionaria. Además, resaltó la importancia de seguir impulsando la cultura estadística y de consolidar alianzas que permitan aterrizar en acciones concretas agendas globales como el Marco para la Acción de Medellín sobre Datos para el Desarrollo Sostenible.

Entrega de reconocimientos a Bogotá D.C.

En el marco del Foro, se entregaron reconocimientos a iniciativas que aportan de manera decisiva al fortalecimiento del ecosistema nacional de datos, en especial aquellas orientadas a visibilizar poblaciones históricamente excluidas y a ampliar las fuentes de información para la toma de decisiones. Estos galardones destacaron el trabajo de entidades públicas, organizaciones de la sociedad civil y equipos técnicos que impulsan un uso más inclusivo, ético y representativo de los datos en Colombia.

Foro Nacional de Datos 2026 será en Cali

Durante el cierre, se otorgó una distinción especial a la ciudad de Santiago de Cali por su compromiso y liderazgo en materia de datos, al ser elegida la próxima sede del Foro Nacional de Datos y Estadística.

Maria Alejandra Pedraza , Jefe de oficina asesora de transparencia de la Alcaldía de Santiago de Cali, recibió el testigo del certamen de la secretaría de Planeación de Bogotá, Úrsula Ablanque, reafirmando la importancia de contar con información confiable, pertinente y accesible para orientar las decisiones públicas y fortalecer el diálogo entre los distintos actores del ecosistema ampliado de datos.

Durante el cierre, la subdirectora Ramírez Pisco enfatizó que este encuentro marca el inicio de una nueva etapa de colaboración y fortalecimiento institucional en torno al uso estratégico de la

información. *"Este Foro no es un punto final, sino un impulso renovado para avanzar hacia decisiones cada vez más basadas en evidencia y para seguir construyendo un ecosistema de datos más sólido y articulado. Los invitamos a continuar este trabajo conjunto, con nuevas ideas, nuevas alianzas y nuevos desafíos por afrontar"*, afirmó. Con este mensaje, el DANE reafirma su compromiso con promover una cultura estadística abierta y orientada al bienestar de todas las personas.

Acerca del Foro Nacional de Datos y Estadística

El Primer Foro Nacional de Datos y Estadística 2025, organizado por el DANE y la Secretaría Distrital de Planeación de Bogotá, se presenta como el escenario institucional más relevante del país para promover el uso estratégico de los datos en la formulación de políticas públicas, la planeación territorial y la transformación digital que permitan potenciar la capacidad del país para generar, aprovechar y utilizar datos de calidad.



@DANEColombia



@DANE_Colombia



/DANEColombia



/DANEColombia

WWW.DANE.GOV.CO

Si requiere información adicional, contáctenos a través del correo

contacto@dane.gov.co

Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE)
Bogotá D.C., Colombia

www.dane.gov.co